

Sr. López Tercero, para que prosiga su buena obra, por más que nos consta que sus propósitos no quedarán satisfechos hasta no ver convertida en un hermoso jardín la mansión de eterno descanso.

* *

Según costumbre añeja, ha empezado á obsequiarnos Anastasio Herrero con sus consabidos *chorreros* de aguas sucias y corrompidas que salen de sus bodegas de las calles de Quevedo y Pósito, atropellando las ordenanzas, los preceptos de higiene y riéndose de la Autoridad.

Hace bien, mientras ésta se lo consienta, pero debe tener cuidado el *generoso donante*, porque si aquella no le pone el correctivo que le corresponda, sabremos denunciar en legal forma semejante abuso á quien nos atienda.

* *

Ha llegado á esta población la escaleta que el Sr. Cura párroco de San Pedro piensa destinar para la limpieza y arreglo del reloj de la torre que tanto tiempo tiene parada una de sus esferas. Lo que no nos parece muy bien es el sitio en donde provisionalmente la ha colocado, pues los asiduos concurrentes á este templo observarán que se haya en el Retablo del altar mayor.

¿No dispone el Sr. Cura de otro sitio más apropiado para colocar ese *artefacto de ascensión*?

* *

Veríamos con gusto que unas cuantas pesetas de las que *bonitamente* nos está sacando nuestro Sr. Alcalde, con tanta dulzura, fueran destinadas al arreglo de las calles y caminos que en algunos sitios están intransitables, imponiéndose en las presentes circunstancias, antes de que venga el periodo de lluvias, en que sería muy difícil y más costoso.

* *

Es grande la agitación que existe en el personal de la magistratura con motivo del regreso de Ultramar de tanto funcionario de esta naturaleza, estando los aspirantes dispuestos á elevar una instancia á S. M. la Reina si lesionan sus derechos legítimamente adquiridos.

* *

Ayer debió celebrarse la primera conferencia de nuestros Comisionados en París con los de los Estados Unidos sobre el tratado de paz.

Parece ser que el Sr. Ministro de Estado ha dicho á uno de sus amigos políticos que entre los propósitos que llevan los Comisionados, figura la pretensión de que nos dejen las Islas Filipinas, sin condición ni desmembración alguna.

* *

Por su curiosidad ó importancia, copiamos á continuación los siguientes datos que «El Liberal» de ayer, publica en su edición de la mañana.

«Serán repatriados ciento veintidós á ciento veinticuatro mil individuos del ejército.

De ellos vienen enfermos de diecisiete á diecinueve mil.

Estos serán los repatriados primeramente en barcos hospitales.

Su conducción cuesta 180 pesetas y un duro diario por individuo.

El transporte de los sanos cuesta á 160 pesetas.

Además de los ciento veinticuatro mil

individuos del ejército, desean regresar á la Península muchísimos españoles, cuya cifra, sumada á la anterior, pasa bastante de doscientos mil.

Estos últimos pueden clasificarse en dos grupos.

Los que no tienen derecho por la ley á la repatriación por cuenta del Estado, y los que son acreedores del mismo, aunque no tienen tampoco aquel derecho.

Estos, entre los que se hallan, por ejemplo, las clases pasivas, serán trasladados á España, por cuenta del Estado, descontándose después el coste del viaje.

Respecto de todos los demás, como de los que han hecho la misma solicitud en Puerto-Rico, informará el Consejo de Estado.»

* *

Sesión del Ayuntamiento el día 29 de Septiembre de 1898

A propuesta del concejal Sr. Asensio, se acordó un voto de gracias al Sr. Alcalde por su gestión económica y consecución de ingresar este pueblo en la Ley de Moratorias.

Se leyó la renuncia presentada por el Conserje-sepulturero de los Cementerios y se acordó admitirla, anunciando la vacante para su provisión.

Se acordó apremiar por débitos de Pósito por haber terminado el plazo de devolución voluntaria.

Se aprobó una cuenta presentada por el Sr. Espadas.

Se aprobó la distribución de fondos del mes.

Abonos Químicos

Esta clase de abonos, desconocidos por la inmensa mayoría de los agricultores, viene á llenar de tal modo las necesidades de nuestros frutos, que es complemento de la relativa tranquilidad de quien los emplea para asegurar sus cosechas.

En esta comarca, que la principal producción es la del trigo, una vez generalizados los abonos minerales se tocarían de tal modo los resultados que no habrá labrador que deje de emplearlos.

En la casa *Otto Medem* de Valencia, podrán encontrar nuestros agricultores, para emplearlas, combinadas las *Escorias Thomas*, como abono fosfatado y las *Sales de Stassfurt*, como abono potásico. Estas materias que contienen un 20 por 100 de ácido fosfórico, soluble al citrato que se recomienda especialmente para emplearla mezclada con el estiércol en cantidad de 200 kilos por fanega, teniendo en cuenta que al añadir al estiércol esta materia, aplicarán á la tierra un abono completo, neutralizando todos sus elementos, toda vez que le proporcionan los que tanto necesita.

En la *Revista Vitícola y de Agricultura*, se ocupa el Ingeniero agrónomo J. Bernat, de esta clase de abonos, que con su lectura y las indicaciones que dejamos expuestas, el agricultor que observe cuidadosamente los resultados que obtenga con distintas fórmulas, podrá sacar un gran partido del empleo de los abonos químicos en el cultivo del trigo.

Para pedidos pueden dirigirse al representante de esta provincia D. Pablo Poblete, Lanza, 1, Ciudad-Real.

NOTICIAS

Se presenta abundante la cosecha de uva en el presente año, dando los viñedos un resultado mejor que el que se suponía, si bien en estos primeros días, con motivo de las pasadas lluvias, tienen los mostos una graduación muy baja.

La uva se cotiza en las principales bodegas de este pueblo, á 75 céntimos arroba con tendencia al alza.

Hoy, como primer domingo de mes, se celebran los cultos al S. C. de Jesús, en el convento de las Mínimas, á las cinco y media de la tarde.

Ha presentado la renuncia del cargo de Conserje-sepulturero el que venía desempeñándolo, Clemente Pinilla.

Hacemos saber á los contribuyentes de industrial que no hayan satisfecho sus cuotas correspondientes al primer trimestre del ejercicio actual, que del 1.º al 10 de Octubre pueden hacerlas efectivas sin recargo alguno en el Comercio de don Domingo Moreno, General Espartero, 4.

El viernes, á las cinco de la tarde, principia el novenario á Santa Teresa de Jesús, en el convento de Carmelitas.

El día 16 del mes actual, de once á doce de su mañana, tendrá lugar, en el ayuntamiento de Villarrubia, la subasta para construir un Matadero destinado al servicio público, bajo el tipo de 13.330 pesetas 40 céntimos. Se necesita para tomar parte en la subasta, depositar previamente en la caja municipal ó provincial 770 pesetas, y ajustarse á las demás condiciones establecidas en las económicas del expediente aprobado por la superioridad, que está de manifiesto en la Secretaría de dicho ayuntamiento.

El día 28 del pasado mes de Septiembre, falleció en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, el consecuente republicano D. Jesús García Velasco y Núñez.

Nos asociamos al sentimiento que por tal pérdida experimenta su viuda y apreciable familia.

Hace unos días fué mordida por un perro una niña de 6 años que estaba sentada en la puerta de su casa.

Sr. Gómez, ¿y las ordenanzas municipales, respecto á los *canes*, se cumplen?

El martes riñeron dos hortelanos en la carretera de Villarrubia, causando uno á otro tres heridas de arma blanca, no dando fin con el herido gracias á la intervención de algunos trabajadores de las huertas inmediatas al sitio del suceso.

En el cepillo de San Antonio, colocado en la capilla de este santo, se han recogido este mes 80 pesetas 20 céntimos que serán distribuidas en bonos de pan á los pobres de la localidad.

Recordamos á todos los reclusos la obligación en que se hallan de pasar la revista anual ante el Sr. Alcalde durante el mes de Octubre.

Muy en breve contraerá matrimonio nuestro querido amigo D. Alejandro Lozano, con la simpática señorita Purificación Pozuelo, hija de nuestro amigo don Manuel Antonio.

En el artículo de fondo que con el título de «Feudalismo Insepulto» publicamos en el número anterior, debido á la pluma de nuestro redactor D. José María Ortiz, se cometieron algunas erratas, que en gracia á la claridad hacemos con gusto notar:

En donde dice veneración, debe decir *renovación*.

En donde dice donados, debe decir *dorados*.

En donde dice pinxado hoché, debe decir *pintado broche*.

En donde dice revolución frailerca, debe decir *revolución francesa*.

Ha fijado su residencia en esta población, en donde piensa matricularse y ejercer su profesión, el Perito agrónomo don Matías Liadó.

Mucho nos alegramos, al propio tiempo que le deseamos mucha suerte y muchos negocios.

Estando próxima la fecha en que termina el plazo para la expención de cédulas personales, en esta Ciudad, recordamos á aquellos que no se hayan provisto de este documento lo hagan dentro del presente mes, á fin de evitarse los recargos tan exorbitantes que dicho impuesto tiene, al pasar á la Agencia ejecutiva.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

Monescillo, 15.

GARBANZOS

de la NUEVA COSECHA, tengo el gusto de ofrecerlos á mi numerosa clientela á los precios siguientes:

De Castilla legítimos, desde 8 pesetas arroba.

Del País, blandos, desde 5 id. id.

Se garantiza la legitimidad de sus clases.

Se facilitan muestras á quien las desee.

DOMINGO MORENO

4, General Espartero, 4